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Как мы можем знать, водимы ли мы Духом Святым? 

Рим.8:12-17«Итак, братия, мы не должники плоти, 

чтобы жить по плоти; 13 ибо если живете по плоти, 

то умрете, а если духом умерщвляете дела плотские, 

то живы будете. 14 Ибо все, водимые Духом Божиим, 

суть сыны Божии. 15 Потому что вы не приняли духа 

рабства, [чтобы] опять [жить] в страхе, но приняли Духа усыновления, Которым 

взываем: "Авва, Отче!" 16 Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы - дети 

Божии. 17 А если дети, то и наследники, наследники Божии, сонаследники же Христу, 

если только с Ним страдаем, чтобы с Ним и прославиться». 

Изменить ситуацию в нашей стране от набожности к вере в живого Бога, от 

идолопоклонства к отношениям с Ним, по-человечески просто невозможно. Бог говорит: 

«не воинством и не силою, но Духом Моим, говорит Господь Саваоф» (Зах.4:6). 

Невозможное нам возможно Господу. Мы должны всегда сохранять внутри себя 

духовный баланс, чтобы, даже если еще ничего не меняется вокруг нас, внутри себя 

слышать свидетельство Духа Божия нашему духу, что мы дети Божии.  

Иногда среди людей мы не можем найти поддержки. Иов не нашел этой поддержки, 

никого не было рядом, кто утвердил бы его, что его Бог живой. Но Дух Божий наполнил 

его, и он сам стал говорить себе: «А я знаю, Искупитель мой жив, и Он в последний день 

восставит из праха распадающуюся кожу мою сию, 26 и я во плоти моей узрю Бога» 

(Иов.19:25-26).  

Как узнать, водим ли я Духом Божиим? 

1. Дух Божий говорит. Он Личность, и Он говорит. Деян.4:31«…исполнились все Духа 

Святаго, и говорили слово Божие с дерзновением». Отличается проповедь знания от 

проповеди, помазанной Духом. Павел говорил, что его проповедь не в убедительных 

словах человеческой мудрости, а в явлении Духа и силы (1Кор.2:4). 

Дух Святой говорит также и внутри нас, когда мы нуждаемся в откровениях, 

необходимых нам лично для конкретной ситуации, в слове «рема» от Господа, то есть от 

Духа в дух. 

Авв.1:3-4 «Для чего даешь мне видеть злодейство и смотреть на бедствия? 

Грабительство и насилие предо мною, и восстает вражда и поднимается раздор. 4 От 

этого закон (Божий) потерял силу, и суда правильного нет: так как нечестивый 

одолевает праведного, то и суд происходит превратный». 

Ситуация, в которой оказался пророк Божий, желая лучшего народу Божию, своей стране. 

Ему тяжело, и он ищет ответа. Авв.2:1 «На стражу мою стал я и, стоя на башне, 

наблюдал, чтобы узнать, что скажет Он во мне, и что мне отвечать по жалобе моей?». 

Он отделил время, стал на стражу, хотел услышать Господа внутри себя, что Он скажет. 

Это самое совершеннейшее откровение, когда Бог говорит тебе лично.  

«Вот, душа надменная не успокоится, а праведный своею верою жив будет» (Авв.2:4). 

Когда, кажется, все основы рушатся, даже закон теряет силу, а Бог говорит, что народ Его 

будет жить своей верою. В Ис.65:13-14 сказано: «Посему так говорит Господь Бог: вот, 

рабы Мои будут есть, а вы будете голодать; рабы Мои будут пить, а вы будете 



томиться жаждою; 14 … рабы Мои будут петь от сердечной радости, а вы будете 

кричать от сердечной скорби и рыдать от сокрушения духа». Это обетования Бога. 

Господь да поможет нам слышать Его голос. Это настолько благословенно, настолько 

блаженно. Люди свое говорят. Страдающему Иову друзья сказали:«…тебе вдвое больше 

следовало бы понести! знай, что Бог для тебя некоторые из беззаконий твоих предал 

забвению» (Иов.11:6). Это такие друзья. Это говорят люди. Но Бог говорил в его сердце, 

поэтому он выстоял. 

2. Дух Святой – это Дух силы. Ис.40:30 «Утомляются и юноши и ослабевают, и 

молодые люди падают, 31 а надеющиеся на Господа обновятся в силе: поднимут крылья, 

как орлы, потекут - и не устанут, пойдут - и не утомятся». Это правда, что нам порой 

бывает трудно, это правда, что порой нет поддержки. Мы не устаем от Божьего труда, но в 

Божьем труде нам бывает непросто. Нам иногда хочется быстрей на небо. Это правда, что 

нам иногда хочется сказать, как Моисей: «когда Ты так поступаешь со мною, то [лучше] 

умертви меня» (Чис.11:15). Это правда, но также правда, что мы приходим в присутствие 

Господне и Он обновляет наши силы.  

Иногда слышны жалобы верующих, у которых живой Господь, живые источники, полные 

живой воды, они говорят: «Нет силы, нет силы, нет силы…» А не оскорбляем ли мы Дух 

Святой, когда постоянно жалуемся на отсутствие силы, в то время, когда наш Бог есть Бог 

силы, когда Дух Святой есть Дух силы? 

Пс.15:9 «даже и плоть моя успокоится в уповании», Пс.33:6 «Кто обращал взор к Нему, 

те просвещались, и лица их не постыдятся». Если в вашем сердце живет Господь, не 

забудьте сообщить это и вашему лицу. А то в сердце одно, а на лице написано совсем 

другое. 

3. Дух Святой – это Дух Утешитель. Сегодня люди ищут утешения, им этого недостает. 

Деян.9:31 «Церкви же по всей Иудее, Галилее и Самарии были в покое, назидаясьи ходя в 

страхе Господнем; и, при утешении от Святаго Духа, умножались». Люди ищут 

внутреннего, духовного исцеления, нуждаются в отцах, которые могли бы выслушать. Вот 

почему первоапостольская церковь умножалась. Фарисеи были религиозными 

начальниками. Им не было дела до внутреннего состояния человека, важна была только 

буква закона. Главное, чтобы ты в точности исполнял закон, а что ты переживаешь внутри 

себя, с чем ты борешься, это ничуть их не волновало. Если мы скатимся до такого уровня, 

люди не придут к Господу, им нужны те, кто выслушает их, поймет, кто не закон им 

скажет, правила церкви, но скажет, что у тебя есть надежда. Бог – это твой выход. А 

потом уже помазание, которое сойдет на них, научит их всему. Оно их переоденет, 

перекрасит, сделает такими, какими хочет видеть их Господь. Но они нуждаются во 

внимании. 

Первоапостольская церковь стала расти, потому что язычники, которые по природе своей 

были в страхе перед идолами, никакой надежды не имели. А тут увидели, что к ним 

относятся по-другому. Апостолу Павлу нужно было даже говорить: «Рабов [увещевай] 

повиноваться своим господам, угождать им во всем…» (Тит.2:9). 

4. Дух Святой дает единство. Не единообразие, а единство. Поколение, жившее во 

времена СССР, вышло из общества единообразия на всех уровнях. У всех все было 

одинаково. Сегодня в свободное время иногда это «вылазит» из нас. Но Бог не хочет 

этого. Он желает единства, единства в главном, а во второстепенном – свободы. Иногда в 

правилах мы хотим большего единства, чем в заповедях.  



1Кор.12:13 «Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело…». Некоторые считают, 

что в церкви должна быть «оппозиция», должны быть разномыслия, чтобы выявились 

искусные. Но не искусанные же. Когда нет единства, то выявляются часто «покусанные». 

Гал.5:15 «Если же друг друга угрызаете и съедаете, берегитесь, чтобы вы не были 

истреблены друг другом». Так бывает.  

Зачем в церкви «оппозиция»? Должно быть единство святое. Какое блаженство, когда 

приходишь в огромную массу народа Божия – и при этом приходишь к своим. Тяжело, 

трудно, обстоятельства жизни нелегкие, может быть, дома не понимают, на работе не 

понимают, но в церковь ты к своим приходишь.  

Иов тоже к своим пришел. Если у вас такие «свои», то вам и враги не нужны.    

5. Дух Святой изливает любовь в сердце. Это Дух любви. Рим.5:5 «любовь Божия 

излилась в сердца наши Духом Святым, данным нам». Мы имеем от Него такую заповедь, 

чтобы любящий Бога любил и брата своего, и сестру свою. Если говорить о семейной 

жизни, там свои отношения. Если говорить о церкви, об обществе, то бывает, что в тех 

местах, где проповедуют любовь, это ненависть во всех формах ее проявления. О любви 

только говорят, а в поступках, в реальной жизни этого нет.  

Если я люблю ближнего без споров о мнениях, так, как его принял Господь, то это 

свидетельство, что до меня достигло Царствие Божие, что я водим Духом Святым. 

Труднее всего любить тех, кто ближе всех.  

Пусть каждый из нас будет в огне Духа Святого, будем ходить в Духе. Господь да 

поможет нам, просыпаясь каждое утро, чувствовать на своей голове елей Божий, чтобы 

наши одежды во всякое время были светлы. Даже если никто не подтвердит нам, что Бог с 

нами, пусть Сам Дух Божий скажет нам, что мы дети Божии. «А если дети, то и 

наследники, наследники Божии, сонаследники же Христу, если только с Ним страдаем, 

чтобы с Ним и прославиться» (Рим.8:17).   


